

## Editorial

---

El Boletín Científico *Divulgare* reúne una variada gama de temas y recoge contribuciones de estudiosos extranjeros y nacionales, que realizan sus actividades de investigación y docencia en instituciones académicas, cuyo objetivo principal es poner a la disposición de nuestros visitantes material de investigación realizado por profesionales de las diversas temáticas que se abordan en la Escuela Superior de Actopan.

En este sitio encontrará información general sobre El Boletín Científico *Divulgare*, sus nuevas secciones y los recursos por medio de los cuales se promueve el dinamismo y la interacción con la comunidad científica que pretenda subir artículos, mismos que serán sujetos a revisión por pares académicos, a través de una plataforma que facilita el proceso editorial y que aumenta su visibilidad en la Web.

Este número ha sido cuidadosamente analizado y evaluado por su Comité Editorial y está conformado por cinco artículos. En este número se abordan temáticas de Categorías sociológicas, comercio y compra del pulque, trastornos de la conducta alimentaria, apatía en adolescentes.

A continuación, se presenta una breve explicación del contenido de este número.

En lo referente al primer artículo se presenta: **Campo, Habitus y capital: Categorías sociológicas clave en el modelo de análisis interpretativo de la práctica social de Pierre Bourdieu**, de la Dra. María P. Fernández Cuevas, la autora explica que se presenta una aproximación teórica de las categorías sociológicas de Campo, Habitus y Capital, previstas por Bourdieu en su modelo de análisis interpretativo de la realidad denominado de la Práctica Social, el cual permite entender la forma en que se llevan a cabo los procesos de reproducción y diferenciación social dentro de un espacio determinado.

En cuanto al segundo artículo, Araceli Flores Quezada y la Dra. Rosa M. Huerta Mata, presentan el interesante trabajo titulado: **Las redes de apoyo social en la Elección de Comercio y Compra del Pulque**, donde se analiza el papel de las redes de apoyo social en la elección de comercio y compra del pulque. Se utilizó la metodología cualitativa a través de la técnica de entrevista en profundidad, la población de estudio estuvo conformada por la propietaria de una pulquería y cuatro de sus clientes (tres hombres y una mujer); se triangularon los resultados con registros de observación. Los resultados indican que la elección de venta y compra del pulque puede responder no solo a satisfacer las necesidades personales de los (as) involucrados(as), también intervienen elementos sociales que favorecen y mantienen el proceso económico.

El tercer artículo presentado por Sebastián Samir Vidal Trejo, Daisy Anaid Ornelas Ordaz y el Dr. Fernando Bolaños Ceballos, se titula **Trastornos de la Conducta Alimentaria en el Estado de Hidalgo: Datos generales**, en donde según los autores, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición de Medio Camino 2016, se manifiesta que las prevalencias de obesidad en 2012 (17.4%) y 2016 (18.6%) no fueron estadísticamente diferentes, con una distribución de 7.9 % para localidades urbanas y rurales de 8.4%, de los cuales el 30.4% de los casos que se registran en edad escolar la suma de sobrepeso y obesidad (Sánchez, 2016: párr. 2). Por lo tanto, en la siguiente investigación se presenta información relevante acerca de la obesidad y sobrepeso en el Estado de Hidalgo, así como algunas medidas preventivas que se han llevado a cabo en pro de la disminución de esta problemática.

El cuarto artículo que presenta María Edith Gómez Gamero, con el tema **El techo de cristal, representaciones para visibilizar la violencia contra las mujeres universitarias** en donde la autora analiza retomando la idea principal del techo de cristal, se pretende realizar una investigación identificando entre las estudiantes universitarias de la Licenciatura en Psicología de esta Escuela Superior de Actopan, el fenómeno que permea antes de ingresar al campo laboral, en la esfera pública, al interior del aula, en las prácticas educativas y la relación entre iguales. Identificando si se refuerza la subordinación de mujeres por los usos y costumbres que van legitimando la discriminación y la violencia contra la mujer.

Y finalmente en el quinto artículo se presentan María de la Paz Ozuna Fernández y el Dr. Daniel Álvarez Núñez, con el tema **Influencia de la apatía en adolescentes de primer grado en secundaria pública sobre planeación y toma de decisiones**, en el cual los autores analizaron la influencia de la apatía en la planeación y toma de decisiones en adolescentes. Con una población de 249 adolescentes estudiantes de primer grado en Escuela Secundaria Pública, se utilizó escala de apatía EEVA para la obtención de una muestra de 84 participante, se conformaron tres grupos de 28 participantes cada uno: Grupo control (GC) con apatía baja, dos con apatía alta grupo experimental (GE) y grupo experimental con recompensa (GER). Posteriormente se aplicaron tarea de planeación con prueba Torre de Hanoi y toma de decisión con Juego de Cartas.

La Escuela Superior de Actopan hace una invitación a los académicos e investigadores interesados a escribir en El Boletín Científico ***Divulgare*** donde se esperan artículos que, por su carácter reflexivo, innovador se salgan de los cauces de publicación habituales y colaboren en el enriquecimiento de esta publicación, así como a disfrutar y enriquecerse con los artículos presentados en este número.

Dra. María Patricia Fernández

Cuevas Directora.